
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年 6 月 28 日(金) 午後 3 時から 

    日南市役所・別館２階会議室 

 

 

 

 

令和元年度 第３回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  令和元年度教育委員会 第 3 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   令和元年 6 月 28 日(金) 

午後 3 時から午後 4 時まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子 坂元由香  

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

  

４ 場所   日南市役所・別館２階会議室 

 

５ 傍聴者   ２名 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「それでは、ただいまから令和元年度第 3 回日南市教育委員会定例会を始めさせて

いただきます。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【黒木教育長】 

 「出席者の確認をいたします。教育委員５名全員出席でございます。それでは事務

局の方出席者の確認をお願いします。」 

 

【倉元部長】 

 「事務局は、全員出席です。」 

 

【黒木教育長】 

 「本日は傍聴、ありがとうございます。」 
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８ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告   

 それでは、５月２２日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていただ

きます。 

 

・５月２２日から２４日まで、富山県で全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会が開

催されました。この会で得られる情報で、最も興味あるものは、文部科学省の行政説明の内

容です。その中で一つ紹介します。六月議会でも一般質問を受けたのですが、「学校のＩＣ

Ｔ環境整備に係る地方財政措置」です。文科省は２０１８～２０２２の５年間、単年度１８

０５億円の地方財政措置を講じることとされています。 

 この予算で、 

●学習者用コンピュータ３クラスに１クラス分程度整備 

 指導者用コンピュータ一人一台 

●大型提示装置・実物投影機１００㌫整備（各普通教室１台、特別教室用として６台） 

●超高速インターネット及びＬＡＮ１００㌫整備 

●統合型校務支援システム１００㌫整備 

●ＩＣＴ支援員４校に１人配置するというものです。 

 文科省は、一校あたりの予算配分を、１８学級の小学校費で６２２万、１５学級の中学校

５９５万円で概算しています。地方はどれだけの持ち出しが必要なのでしょうか。ローリン

グコストを含めると、莫大なコストとなるはずです。 

 

・５月２８日、県教育研究機関連絡協議会総会が開催されました。この会議をもって、会長

職が解かれました。私が会長として取り組んだことは、働き方改革と教育研究所員の研究の

取組は矛盾することを指摘し、負担の軽減を具体化しました。 

 

・５月３０日、令和元年度学校給食理事会が開催され、総会に提案する議案を協議し了承を

えました。 

 

・６月４日、官公庁連絡協議会が開催されました。私は、児童生徒の見守りについて協力を

お願いしました。川崎市で凄惨な殺傷事件が発生したこともあり、皆さんには十分ご理解い

ただけたと思います。 

 

・６月５日、市校長会では、梅雨時期の登下校の安全確保について各学校で十分な指導をお

願いしました。また、先生方の通勤についても、安全運転の徹底をお願いしました。教職員

の服務等についても担当監から話をしてもらいました。 
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・６月９日、この日は、土砂災害避難訓練と水防訓練がありました。ゲリラ豪雨が頻発する

昨今、梅雨の時期に災害が発生しないことを祈るばかりです。 

 また、この日から、南那珂地区の中体連大会が始まりました。私は、多目的体育館で、男

女バレーボールを見せてもらいましたが、女子は優勝吾田中と２位南郷中が県大会に出場

します。南郷中が串間中に勝った試合が注目されていました。 

 そして２２回目のＳＧＳとの交流会となりました。地元の婦人会の皆さんの手料理をか

こみ、蜂の巣コテージで歓迎会が行われました。一週間の滞在中、シンガポールでは体験で

きない田舎生活が、子ども達にとっては最高の思い出になるようです。 

 

・６月１０日、午後から第一回日南市地域公共交通会議に出席しました。 

 この会議において、宮崎交通の説明では、宮崎－日南間の乗車数が伸びているが、北郷ル

ートは年々利用者数が減少しているとの報告がありました。 

 また、日遊技場組合様から、自転車用ワイヤーロックの贈呈がありました。日南警察署長

の報告では、自転車の盗難が激減しているとの話がありました。今年度は、吾田中と日南振

徳高校が自転車盗難防止推進校に指定されました。 

 

・６月１２日、今年度最初の学校訪問で酒谷小学校に出向きました。小規模校の利点を生か

し、学習効果をあげていることがわかりました。今後も、児童の減少傾向が見込まれるため、

吾田地区の小学校の現状を鑑みると、小規模校就学特別認可制度の活用推奨等あってもよ

いのかと思った。翌１３日は、同じく潟上小学校の学校訪問でした。潟上小学校の特徴は、

学校経営案に「４つの学ぶ力」を随所で意識し、児童に日常的な指導が展開されている様子

が見て取れました。校長の学校経営の意図が職員に浸透していると感じました。 

 

・６月２０日、スーパー戸村さんから、児童生徒用図書購入に充てて欲しいと、百万円の寄

付をいただきました。戸村文庫を大切に守っていくことが感謝の表し方だと思います。 

 

・６月２２日、この日初めての試みで、定平塾小学生英語活動を実施しました。約７０名の

児童が参加していましたが、宮崎国際大学の学生さん達の感想が聞いてみたかったです。 

 

・６月１４日から始まった６月定例会ですが、１日延びた一般質問が本日終わりました。一

般質問等議会の詳細につきましては、次回の定例会で報告させて頂きます。 

 本日の教育委員会です。  

 以上で報告を終わります。 
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（２）委員活動報告 

  【迫元委員】 

  ６月１２日に酒谷小学校、１３日に潟上小学校に行きましたが、酒谷小学校の方は、

小規模校でしたが、それぞれの子どもが頑張っていました。できるだけ大人数の中で頑

張る機会として、飫肥小学校での交流学習が年間３回組んであるので、大人数の中で頑

張るのも必要なのではないかと感じました。というのは、先生方が子どもたちが萎縮し

ている部分があるという感想を持たれていましたので、できるだけ大人数の中に参加す

る機会を作っていけばいいのかなと思いました。色々な作品募集には挑戦されているの

で、色々な挑戦をされているのだなと感じました。 

潟上小学校は、学校の課題を共有されていて、組織的に頑張っておられるという印象を

持ちました。 

【郷谷委員】 

同じく私も、酒谷小学校と潟上小学校を訪問させていただきましたが、酒谷小学校では、

人数が少ないというのもありまして、複式学級の色々な課題等に一生懸命取り組んでお

られました 

潟上小学校では、学校訪問の資料もきちんとまとめられていて、質問をする時にも、非

常に見やすかったです。 

 

９ 前回の議事録承認 

第２回の議事録について了承 

 

１０ 議題について 

 

協議１ 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に 

    ついて  

 

（中島補佐） 

 

（黒木教育長） 

 

 

 

 

 

  教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

  説明。 

  何か、質問、ご意見等はありますか。 

  皆さんからいただきましたご意見については、修正がしてありま

すが、修正されたものにつきましては、それでよろしいでしょうか。

では、この件につきましては、これを宮崎大学の河原教授に評価を

いただきたいと思います。 
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協議２ ６月議会上程議案等について 

     

（倉元部長） 

（黒木教育長） 

 

  ６月議会上程議案等について説明。 

  最終日に採決があります。 

 

協議３ ふれあいコミュニケーションについて 

     

（中島補佐） 

（黒木教育長） 

 

 

 

  ふれあいコミュニケーションについて説明。 

  キャリア教育についての意見交換会ということで、日南商工会議

所青年部との意見交換会を計画しておりますので、決まりましたら

お知らせをしたいと思います。 

 

１１ その他 

（１）７月行事予定について 

（２）第４回 教育委員会会議（定例） 

     ① 日時 令和元年 7 月 23 日（火）、午後 3時から 

   ② 場所 日南市役所・別館２階会議室 

 

１２ 閉会 


